

Communiqué

À Ramonville, le 17 septembre 2024

Lancement d'une vidéo sur l'Éducation à la Citoyenneté Mondiale en Occitanie : un éclairage sur les initiatives et les acteurs engagés en région

À l'occasion de la rentrée scolaire et du nouvel appel à candidatures Tandems Solidaires 2025, le réseau régional multi-acteurs Occitanie Coopération a le plaisir de présenter sa nouvelle vidéo consacrée à l'Éducation à la Citoyenneté Mondiale (ECM) en Occitanie. Cette vidéo met en lumière les initiatives locales et les acteurs engagés dans la promotion d'une éducation ouverte sur le monde, solidaire et responsable en lien avec les objectifs de développement durable (ODD).

Cette vidéo, de 9 minutes, se décline en quatre parties et permet de mieux comprendre et d'illustrer concrètement l'Éducation à la Citoyenneté Mondiale en Occitanie :

- **Éducation à la citoyenneté mondiale, de quoi parle-t-on ?** : ce chapitre introductif explique les principes de base de l'ECM à travers la parole des acteurs régionaux engagés dans ce domaine.
- **Éducation à la citoyenneté mondiale : l'exemple des Tandems Solidaires en Occitanie** : cette section présente le dispositif Tandems Solidaires et la manière dont ce programme sensibilise les jeunes aux enjeux mondiaux, à travers deux exemples de projets, l'un entre l'association SOL, alternatives agroécologiques et solidaires et le Lycée Stéphane Hessel à Toulouse (31) ; et l'autre entre la Plateforme Solidarité internationale (PSI) et l'école élémentaire Jordi à Perpignan (66) avec l'utilisation de la mallette pédagogique "le grand voyage d'un chocolat équitable" de la fédération Artisans du Monde.
- **Se former, échanger, mutualiser les pratiques et les outils pédagogiques** : cette partie se concentre sur l'importance de la formation des acteurs et de la mutualisation des pratiques et des outils pédagogiques pour enrichir les projets d'ECM.
- **L'ouverture au monde, un ingrédient incontournable** : enfin, la vidéo souligne comment l'ouverture au monde enrichit les parcours éducatifs et invite les jeunes à s'engager.

Cette vidéo s'adresse à un large public : enseignants, éducateurs, associations, élèves, collectivités, institutionnels et tous ceux qui s'intéressent à l'éducation et à la solidarité internationale. Elle a été co-construite avec les acteurs régionaux suivants : l'association Les Imaginaires en Transition, l'association SOL, alternatives agroécologiques et solidaires, le Conseil départemental de l'Aude, le Conseil national de l'enseignement agricole privé (Cneap), l'école élémentaire Jordi de Perpignan, l'Enseignement agricole public, le Lycée Stéphane Hessel de Toulouse, la Plateforme Solidarité internationale (PSI), la Région académique Occitanie et la Région Occitanie / Méditerranée-Pyrénées.

Nous vous encourageons à partager cette vidéo avec vos réseaux pour promouvoir l'Éducation à la Citoyenneté Mondiale en Occitanie. Cette vidéo est réalisée dans le cadre du programme Recital-ODD, porté par la Cirrma et financé par l'Agence française de développement (AFD).

Vidéo disponible à ce lien : <https://youtu.be/iL0wn2wAJHE>

Les vidéos en capsule sont également disponibles :

- [Chapitre 1 - L'éducation à la citoyenneté mondiale : de quoi parle-t-on ?](#)
- [Chapitre 2 - Éducation à la citoyenneté mondiale : l'exemple des Tandems Solidaires en Occitanie](#)
- [Chapitre 3 - Se former, échanger, mutualiser les pratiques et les outils pédagogiques](#)
- [Chapitre 4 - L'ouverture au monde, un ingrédient incontournable](#)
- [Chapitre 5 - Prêt-e-s à vous engager dans une action d'éducation à la citoyenneté mondiale ?](#)

Pour toute demande d'information complémentaire, merci de contacter :

Occitanie Coopération

Eugénie Gruais

egruais@oc-coopération.org

07 64 02 66 43

www.oc-cooperation.org

À propos d'Occitanie Coopération

Occitanie Coopération est le réseau régional multi-acteurs d'Occitanie, créé en 2012, sous l'impulsion de la Région Occitanie, du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de collectivités territoriales, d'associations de solidarité internationale et d'entreprises. Il a pour vocation de développer la coopération et la solidarité internationales en Occitanie, d'optimiser les pratiques des porteurs de projet, et enfin de rendre visible et fédérer la plus large pluralité d'acteurs en vue de développer les échanges et la concertation. La thématique de l'éducation à la citoyenneté mondiale est un pilier phare de son action depuis sa création.

À propos du programme Recital-ODD

Récital-ODD est un programme porté depuis 2020 par la plupart des Réseaux régionaux multi-acteurs et financé par l'Agence française de développement (AFD). Outre le soutien à nos dynamiques d'observatoire respectives, il a pour objectif de renforcer l'Éducation à la citoyenneté mondiale (ECM) sur les territoires par une approche locale des Objectifs de développement durable (ODD). Ce programme a notamment permis à Occitanie Coopération de renforcer son dispositif d'appui aux projets d'ECM en milieu scolaire : Tandems Solidaires. Cette vidéo est réalisée dans le cadre de ce programme.

Suivez-nous sur les réseaux sociaux

[Facebook](#) | [LinkedIn](#) | [X](#) | [Instagram](#)